

前期終業式



9月29日（金）

午後から前期終業式を行いました。入学式・始業式に始まり、運動会、現場実習・校内作業実習、プール、親子夏祭り等々、色々な行事があり、その中で子ども達はそれぞれのペースながら成長していったと確信しています。

通知表をみながら、振り返っていただければと思っています。

式後は、夏休みの作品の表彰を行いました。みんなちよっと誇らしげでした。

なお、前期の授業日数は94日でした。

P Tフォーラム



9月29日（金）

午前中、P Tフォーラムということで近隣5市町の福祉課の方に来ていただき、

「災害時における自治体の障がい児・者への支援について」「卒業後の生活支援について」

ということで居住地域別に話を聞きました。一般論でなくより身近なところからの情報ということで、保護者の方の関心度もいつも以上に高かったように思いました。

生徒会役員選挙(中・高)



9月28日(木)

午後から中学部が多目的室で、高等部は体育館で後期の生徒会役員選挙が行われました。

どの候補者もまずは「挨拶ができる学校作り」をアピールしていました。

当選した人、落選した人と分かれましたが立候補したその気持ちは持ち続け生徒会の活動を支えてほしいと思いました。

さていよいよ前期も残り1日となりました。

校外学習(高)



9月27日(水)

高等部の竹工芸班と食品加工班が校外学習に出掛けました。

竹工芸班は名鉄岐阜駅近くにある「大塚屋」という手芸用品や布地を扱う店に行きました。普段使っている布はほとんどがここから仕入れているため、その種類等を実際に見てみるということで出掛けました。

食品加工班は羽島特別支援学校へ行きました。羽島の食品加工班の作業の様子を見、作っているパンを喫茶コーナーでいただきました。良い交流の場にもなりました。

体験入学（中）



9月26日（火）

午前中、来年度中学部に入学を検討されている、お子さんの体験入学がありました。今のところ新中1に当校小学部から5名、他の小学校から3名の8名の参加がありました。

また、当校時・下校時には秋の交通安全運動に合わせて、MSリーダーズ（高等部）が普段利用しているバス停付近で街頭運動を行っています。月曜日から明日までの3日間の活動ですが、地域の中での活動については積極的に行いたいと思います。



体験入学（小）



9月25日（月）

午前中、来年度小学部に入学を検討されている、お子さんの体験入学がありました。今のところ新小1に1名ということですが、教育委員会は教育委員会として保護者は保護者として、そして特別支援学校は特別支援学校としてお子さんの実態を正確につかみ、最も適した就学先が見つかればと思います。

当校としては、何度でも相談や体験をしていただき納得して就学先を決めていただきたいと思います。

宿泊学習（高1）



9月21日（木）

高1が宿泊学習に出掛けました。今日の予定は揖斐駅から養老鉄道で大垣駅まで行き、アクアウオークで夕食の材料を買い、宿泊先の大垣市青年の家でカレーを作りました。カレーのルーの辛さをどうするかグループ毎に悩んでいました。調理自体は慣れない手つきで思ったよりも時間がかかりましたが、その分おいしいカレーライスを食べれました。

明日は、観光バスでセントレア（中部国際空港）の見学です。楽しみです。



他PTA指導者研修会



9月20日（水）

午後から大垣市のソフトピアジャパンセンターで西濃地区のPTA指導者研修会がありました。会長さんをはじめ7名の役員さんに参加していただきました。

臨床心理士の川原 聡氏から「今どきの子どもとの付き合い方」という演題で講演がありました。

「相手（子ども）の気持ちは100%聞くが、要望は100%きかない」等、なるほどと思える話しが次から次へと飛び出し、アッという間1時間でした。

勉強になりました。

台風18号列島縦断



9月19日(火)

敬老の日を含む昨日までの3連休・・・特に土曜日の夜から日曜日の未明にかけての台風18号に関わる風雨では久しぶりに怖い思いをされた人も多かったのではないのでしょうか。

学校では、特に被害ということはありませんでしたが、本館と特別棟の間に置いてあったペットボトルと長靴が散乱していました。風の通り道になったようです。

学校としても非常時を想定し、万全を期したいものです。



サイエンスワールド

9月15日(金)

岐阜県の授業の一環としてサイエンスワールド：理科の不思議な実験を見たり、実際に行ったりしました。

メインは液体窒素を使った実験で、風船を液体窒素に入れ、しぼんだ状態にした後、液体窒素から出すとどうなるのか？。植物を液体窒素に入れるとどうなるのか？。小学部・中学部の体験講座でしたが、みんなワクワクドキドキ見えていました。次は、ぜひ高等部も参加できると良いなと思いました。



他校の先生の訪問



9月14日（木）

他校の若手の6名の先生が今日1日、当校の授業の様子等を見学されました。同じ特別支援学校でもやはり規模や施設・設備、土地柄もあるのでしょうか・・・随分違うなという感じをもたれてみえました。

準ずる教育の教科学習や生活単元学習、作業学習、経管栄養での昼食の様子等、様々な時間帯を見られました。



写真立て作り



9月13日（水）

小学部3年が図画工作の時間に写真立てを作っていました。写真立てになる土台に、各自が紙粘土に自由に色を混ぜ込み、それを貼り付けました。

とってもきれいな紙粘土でしたが、土台の写真立てに何重にも重ねていたため、乾いたときに落ちないか・・・ちょっと心配な気にもなりました。

できあがりは、敬老に日にあわせて、おじいちゃん・おばあちゃんに写真を入れてプレゼントの予定だそうです。ちょっと楽しみです。



P T Aわいわいカフェ等

9月11日(月) ②

お昼からお弁当を注文し、今年度2回目の「わいわいカフェ」を行いました。今回は、昨年度(この春)卒業された保護者の方を招いてお話を聞きました。5~6人のグループに分かれて、進路のことや身辺自立のこと等、質問が出され、そこからまた話題が広がっていきました。12時から3時間の予定でしたがアツという間3時間でした。

また、午前中は歴代のP T A会長さんにきていただき再来年予定をしている創立10周年の組織や行事について正式には初めて話し合いをもちました。

命を守る訓練

9月11日(月) ①

今年度2回目の命を守る訓練を行いました。今回は1階東、配膳室より出火したということで抜き打ちで行いました。予定では逃げ遅れ者の捜索等も行う予定でしたが天候があまりおもわしくないということととにかく避難の確認を中心に行いました。今回で言えば火災出火の第一報を2階、3階へどのようにスムーズに伝えるのが課題となりました。

火事だけでなく、地震、台風等自然災害での避難もあります。今後様々なパターンを想定しながら行ってきたいと思います。

ふれあい福祉フェア



9月8日（金）

夏休みが終わり1週間が経ちました。子ども達はすっかり夏休みのパターンから学校モードに切り替わりました。

そんな中、学校では『きらきら作品展』として特別棟の1階通路に夏休みの作品が展示してありますが、今日からその中でも特に頑張った作品が岐阜の「マーサ21」で行われている『ふれあい福祉フェア』に出されています。他の特別支援学校や作業所等からの作品も数多く出されています。時間があれば一度、見に行ってください。

乗り物～遊び



9月7日（木）

小学部の低学年が生活単元学習の遊び単元で正面玄関から体育館（いびタウン）まで段ボールの電車に乗って（持って）、元気よく移動していました。移動先の体育館（いびタウン）には、遊び場が設置してあり、思い思いの遊具で遊んでいました。教室や廊下とは違いそれなりのスペースが確保されているということもあり、普段よりダイナミックな動きになっていたように思いました。



学校モードに切り替わり



9月6日（水）

子ども達の気持ちも夏休みモードから授業モードに切り替わってきました。

小学部4年生は早速校外学習に出掛け、大垣市内のうどん屋さんでうどん打ちの見学をしました。

高等部の作業学習もすっかりとペースを戻し順調に製品が出来上がっていました。ただ個数だけにこだわるのではなく、その過程や出来栄についてもしっかりとみていきたいと思います。



体育器具庫・屋外トイレ



9月5日（火）

7月から始まった運動場の体育器具庫・屋外トイレの工事も工程の半分が過ぎ、全体の形が分かるようになってきました。今は、内装の色や素材等を打ち合わせているところです。今しばらく、ご迷惑をお掛けしますがよろしくをお願いします。

今朝、火災報知機が作動“火事です・・・火事です”の全校放送。原因は、小学部の子が間違えてボタンを押したため・・・。ヒヤリとしましたが、実践的な初期対応の確認ができました。



夏休みキラキラ作品展



9月4日（月）

子ども達が夏休み中の課題として製作してきた作品が「夏休みキラキラ作品展」として特別棟への連絡通路に展示してあります。

絵や粘土での動物や魚、切り絵や観察日記など様々な作品が並んでおり、それぞれの個性がよく出ています。

作品には、県知事賞やふれあい福祉フェア出品作品、金賞や銀賞などの賞がつけられていますが、どの作品も賞をあげたいと思わせるほどの力作ぞろいでした。

夏休み終了・授業開始



9月1日（金）

長い長い、まだあるまだあると思っていた夏休みも終わり今日から授業が始まりました。

2学期制のため始業式ではなく全校集会があり、みんな元気に笑顔で体育館に集まりました。

夏休み中に出来るようになったこと、ひよっとするとやり方を忘れてしまったこともあるかもしれませんが、まずは今できることベースに急がず、焦らず、でも着実にやっていきたいと思えます。

夏休み最終日



8月31日（木）

いよいよ夏休みも最後の1日となりました。
ここにきて天気も良く夏らしい暑い日が続いていま
すが、明日から授業が始まります
子ども達の様子をしっかりと見て、保護者の方から休み
中の様子もしっかり聞き、子ども達にしっかりと向き合い
ながら始めていきたいと思えます。

